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REUNIÃO CONSELHO CONSULTIVO 19/02/2015 - Joaçaba 

Aos dezenove e dias do mês de fevereiro de dois mil e quinze reuniram-se os membros do 

Conselho Consultivo do Comitê Rio do Peixe, na sala 01 - 2O Andar do Bloco Administrativo da 

Universidade do Oeste de Santa Catarina, Campus de Joaçaba situada na Rua Getúlio Vargas, 

2125, Joaçaba- SC, para de acordo com convocação prévia do presidente, tratar a seguinte 

pauta: 1. Projeto Fehidro 2015; 2. Planejamento de Atividades 2015; 3. Andamento do Projeto 

Fehidro 2014; 4. Assuntos Gerais;. Fizeram-se presente na referida reunião os membros do 

Conselho Consultivo do Comitê Rio do Peixe: Andrei Goldbach (Unoesc Videira); Ricardo 

Marcelo de Menezes (Unoesc Joaçaba); Charles Seidel (Epagri); Claudemir de Lima (Primo 

Tedesco) e o consultor técnico do Programa SC Rural, Mauricio Perazzoli. Os membros Julio 

César Moschetta da Silva, Tatiano Cabral Broering e Orlando Covolan Junior justificaram suas 

ausências. Dando a abertura a reunião, o Presidente Ricardo Marcelo de Menezes (Unoesc 

Joaçaba) cumprimentou e agradeceu a todos pela presença iniciou falando sobre o primeiro 

item da pauta, o Projeto Fehidro para o ano de 2015. O projeto de 150 mil reais foi 

apresentado para todos os presentes pelo consultor. Após a apreciação de todos os itens do 

projeto, o Secretário Executivo, Andrei Goldbach, sugeriu que deveria ser pensado em 

materiais de divulgação mais permanentes e do dia a dia, como réguas com a logo do Comitê. 

O vice-presidente Charles corroborou com a sugestão do secretario executivo, e ainda sugeriu 

se investir mais recurso para inserções em portais e sites locais visando assim uma ampla 

divulgação. O presidente Ricardo enfatizou que esse projeto ainda não foi finalizado e 

encaminhado para todos, pois estamos aguardando a definição da SDS/DRHI sobre a 

recontratação do consultor. A princípio há indefinição se o valor do consultor estará dentro 

dos 150 mil reais hoje repassados ou se será acrescido a esse valor, o que dificulta ao 

fechamento definitivo antes da definição. Em seguida já no segundo item da pauta, 

Planejamento das Atividades de 2015, o consultor Mauricio apresentou uma planilha com o 

planejamento de todas as atividades relativas as datas comemorativas (dia da água, do meio 

ambiente, da árvore e do rio), e explicou que a mesma foi montada a partir das sugestões de 

atividades enviadas pelos membros do Comitê. Basicamente as atividades se resumem a ações 

de divulgação e mobilização junto aos principais municípios da bacia. Charles sugere tentar 

falar com todos os municípios, pois geralmente eles têm ações pontuais nessas datas. Ele 

também comenta que em Rio das Antas vai acontecer um seminário no dia do meio a 

ambiente e vai tentar inserir alguma atividade que envolva o Comitê Rio do Peixe. Ricardo 

lembra que o Deputado Estadual Neodi Saretta sancionou lei que determinou o dia 17 de 

janeiro o dia do Rio do Peixe, e que em virtude da época do ano essa data restringe o 

desenvolvimento de atividades alusivas ao dia. Ricardo ainda informou que vai entrar em 

contato com o deputado para verificar porque essa data foi escolhida e também para sugerir 

outra. Todos os presentes se mostraram de acordo com a troca da data. Ainda falando sobre 

desenvolvimento de atividades e ações de mobilização, o conselheiro Claudemir sugeriu a 

realização de um evento de maior porte, que envolvesse mais a comunidade, alguma atividade 

com esportes aquáticos que chamasse a atenção de toda a mídia. Após a discussão sobre essa 

sugestão todos os presentes decidiram sobre a realização de uma descida de Caiaque em um 

trecho do Rio do Peixe no município de Rio das Antas. A intenção é desenvolver a atividade 

para comemorar o dia do rio (24 de novembro) e buscar parcerias junto a Prefeitura, 

Bombeiros, Polícia Militar Ambiental, Universidades e outras entidades da região. Em seguida 
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ainda no item planejamento de atividades em comum acordo foram decididos os detalhes do X 

Fórum do Comitê Rio do Peixe. Ficou definido como primeira opção o município de Rio das 

Antas e como segunda opção o município de Luzerna. O tema será Segurança Hídrica, e o 

evento vai contar com duas palestras relacionadas ao tema. A data de realização, a ser 

definida, ficará entre os dias 14 a 17 de setembro.  Em seguida o consultor Mauricio e o 

Presidente Ricardo comentam que ainda no ano de 2015 será realizado o I Concurso de 

Redação do Comitê Rio do Peixe, o mesmo deve ocorrer entre abril e setembro.  O conselheiro 

Claudemir e o Secretario Executivo Andrei sugeriram que para os próximos anos sejam 

realizados concurso de fotografias e/ou de painéis. Fechando o planejamento, o consultor 

Mauricio falou sobre a organização de uma oficina de capacitação sobre o cadastro estadual 

de recursos hídricos. A mesma deve acontecer no final de março em Caçador. Em seguida no 

terceiro item da pauta, Andamento do Projeto Fehidro 2014, todos puderam apreciar o 

relatório de atividades desenvolvidas pelo Comitê Rio do peixe no ano de 2014, e o presidente 

Ricardo comentou que as ações desenvolvidas em 2014 foram realizadas com recursos de 

2013 e 2014. Ele enfatizou ainda que praticamente todos os itens e ações do Projeto Fehidro 

de 2014 já foram realizados, faltando somente alguns materiais de divulgação e o concurso de 

redação.  Já em assuntos gerais todos foram convidados a participar do próximo Fórum 

Catarinense dos Comitês de Bacia, que vai acontecer em Abril em São Miguel do Oeste, 

também foi comunicado a data do XVII ENCOB – Encontro Nacional do Comites de Bacia, que 

em 2015 vai acontecer em Caldas Novas – GO, entre os dias 04 a 09 de outubro, e também a 

data do XXI Simpósio Brasileiro de Recursos Hídricos, que acontece em Brasília – DF, de 22 a 27 

de novembro de 2015. O presidente Ricardo ainda relatou que o conselheiro Júlio Moschetta 

da Silva informou que encaminhou artigos técnicos referentes a educação ambiental junto a 

Bacia Hidrográfica Rio do Peixe para o 8º. Encontro Internacional das Águas, que acontece 13 a 

15 de maio de 2015, em Recife e para o XII Congresso Nacional de Meio Ambiente, que 

acontece de 20 a 22 de maio de 2015, em Poços de Caldas MG (ainda aguardando a aprovação 

dos referidos artigos), e que tem interesse em representar o Comitê Rio do Peixe em pelo 

menos um destes eventos, com recursos do Comitê destinado para tal ação. Os membros 

deliberaram que as oportunidades de participação em eventos devem ser estendidas a todos 

os membros do Comitê que ainda não demostraram interesse, e sendo que o consultor ficou 

encarregado de encaminhar a todos os membros uma lista de todos os eventos relacionados a 

recursos hídricos. O presidente Ricardo comentou sobre a possibilidade de retomar o projeto 

que visa preservar e transformar a nascente do rio do peixe em um local de visitação e 

educação ambiental. A ideia é solicitar recursos da iniciativa privada e das companhias de 

abastecimento de água e de esgoto de toda a bacia para executar o projeto. Não havendo mais 

nada a tratar, deu-se por encerrada a referida reunião de trabalho, sendo que a presente ata 

será submetida para aprovação e assinada pelos membros presentes na próxima reunião do 

Conselho Consultivo. 


